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回答人数　　　　25人

医師(6人)，薬剤師(5人)，看護師(7人)，管理栄養士(2人)，
MSW（5人）

・がん患者に対するサポート体制や各職種からのアプローチについて理解でき、今後、自分の分野以外で患者に対し介入が
　できそうなことがあれば、どの職種に相談すればよいかの参考にもなりました。

開催日時：令和6年1月13日（土）15時～17時30分

◆研修会を受講されてのご意見・ご感想をお聞かせください。

・他病院の現状などが知れて有意義でした。また、高齢者の評価法についても検討していきたいと思います。

・多職種での研修会だったため、グループワークにおいて様々な角度からの意見が出て勉強になりました。
　また前半の講義において日常診療において高齢者を対応する機会が多いため、機能評価含めて取り入れることができるものが
　あれば取り入れたいと思いました。

・多職種の方の考え方が、様々な視点からの意見が聞けて非常に勉強になりました。

・高齢者の化学療法をする際の対応が気をつける点などを当院や他院から学べてよかったです。

・大変勉強になりました。

・他職種と話し合いながら検討することで、様々な意見を知ることができてよかった。

・抗がん剤治療にあたっての、多職種の考え方などを知る良い機会となり、非常に有意義な時間を過ごすことができました。
　今回得た知識や意見など、実際の臨床においても活用できるよう、努力していきたいと考えています。

・先生方や他の看護師の意見が聞けてよかったです。

・高齢者がとても多くなっているため、今回の研修で学んだことを日々の看護実践に活かしていきたい。
　他の病院の意見を聞けてよかった。

・多職とカンファレンスでき、広い視点で介入を考えることができた。
　高齢者をGAツールでとらえたら介入の質が向上するのではないかと思い、活用していきたいと思う。



・患者さんの支援は、医学的な面はもちろん社会的な面も考えた上で行って初めて患者さんの生活が成り立つと思うので、
　多職種で検討でき、かつ他機関ともその内容が共有できて良かったです。

・他の職種の意見と考え方を聞くことができて、大変良い勉強になりました。

・高齢患者が受けられるサービスについて、普段あまり携わることがないので知れてよかった。
　また、多職種による様々な視点を共有でき、とても有意義であったとともに、普段多職種で意見を共有する機会が不足していると
　実感した。

・高齢者が今後も多くなってきていく中で、患者さんにとって安心で安全な化学療法を行って行くために、チームで協働していく
　重要性を改めて実感できた。

・他職種の方や他病院の方々の色々な意見を聞いて大変勉強になりました。
　今後の化学療法を行う患者さんへより良いサポートが出来るようにしたい。

・現地参加での研修会が可能となれば、グループワーク含めてより活発化すると思いました。

◆あなたが研修会を開催される立場となった場合、今回の研修会で改善をしたら良い

　と考えられる点がありましたら、お聞かせください。

・他職種での支援がとても重要。

・MSWとして社会的な支援を主にしているが、今回の症例検討で医学的な介入を確認・考えることで、多職種で総合的な
　視点で支援をしていくことが大切だと改めて分かった。他職種の化療状況を聞けて勉強になった。

・この度は、研修会に参加させて頂き有難うございました。制度的な内容については、再確認をすることが出来ました。
　また事例に関しては、多職種で活発な意見交換が出来、チーム医療についての重要性を改めて実感することが出来ました。
　高齢の癌患者が今後も増えていく中で、その人らしくどう生きるかを一緒に考えていきながら、
　今後の支援に取り組んでいきたいと思います。

・各グループ毎にスライドを用いた発表があると知らず、後半は急いで作成に取り掛かったため本来のグループワークの時間が
　足りませんでした。それぞれの専門職の視点を知ることができ、多職種連携の重要性を改めて感じました。

・講習を少し削り、症例に対するディスカッション時間をもう少し取れると良いと感じました。
　また、他病院と混合でもよい意見が聞けるのではと思いました。

・このようなグループワークがよかったです。

・大変楽しい研修会でした。

・リモート研修は、移動時間等を考えると、時間短縮にもなり有難いです。

・とても貴重な機会で、充実した一日となりました。講師の先生、事務局の皆様、ありがとうございました。

・もう少し早い時間で行って欲しいと思った。


